PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

in esta Provincia y Peninsula, un mes. 1'50 Ptas.

samero suelto, 10 céntimos; atrasado, 20 DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN TALLERES: IMPRENTA GARCÍA CRUZ

FUNDADOE,

Santlago García Cruz

areso

REPUBLICANO AUTONOMISTA DECANO DE LA PRENSA DE TENERIPE

TARIFA DE AMUNUIOS (Page adelestede)

Anuncios en primera plana, so céntimos linea de caerpo Is en la segunda, toi en la tercera, 5, y en cuarta, 3.-Comunisados, desde 10 hasta 50 centimos la línea—Esquelas morta: rias, a 15 pesetas en primera plana, y a 12 en la segunda. Importantes rebajas para anuncios permanentes,

Teléfono mum. 417

Toda la correspondencia administrativa, debe dirigirse al Sr. Administrador de BL PROGRESO

TEMAS MEDIOEVALES LA JOYA UNICA

Seguramente no exageramos al afirmar que pasan de un millar las ocasiones que nos hemos ocupado de la necesidad de construir el camino vecinal a Los ampitos.

Es este un tema tan antiguo y tan manoseado como el de la carestía de los artículos de consumo primordial y como en él tal campaña de buenos propósitos ha rendido el mismo negativo resultado. Ahora sí, debe confesarse que así como en el último problema la solución ha sido impedida por distintos motivos, consecuencia de su misma complejidad y gregarismo, en el primero solo debe atribuirse la irresolución presente, a indiferencias inexplicables y muy lamentables.

Que el camino vecinal de Los Campitos es una necesidad perentoria, nadie lo duda. Distintas ocasiones ha sido así puesto de manifiesto, atribuyéndosele a aquella vía en proyecto la rendición de los más dispares beneficios. Tales afirmaciones son ciertas. Ese camino reviste importancia porque daría comunicación a un caserío importante y salida practicable a sus productos agrícolas; porque abriría al ensanche urbano una extensa zona, y porque sería una gran via de turismo.

Los tres aspectos son importantes para esta capital. Así ha sido proclamado repetidamente, pero... el camino a Los Campitos no se construye, 25.000 pesetas fueron libradas para que las obras se comenzaran. Hace de esto tantos años, que ya no recordamos cuándo.

El primitivo proyecto, ya a punto de ser comenzado a desarrollar, volvió a estudio de una comisión de nuestro Ayuntamiento, para introducirle ciertas reformas que lo mejoraban. Transcurrieron los años y de tal estudio todos ignoran el resultado.

Hace poco este servicio fué traspasado al Cabildo Insular, en virtud de una disposición del Gobierno. ¿En esta corporación irá a continuar su profundisimo sueño aquel expedien- ya igual no podrá reproducirse te? Creemos que no. Sería romper jamás. la aureola de celo y actividad de que se ha rodeado en sus años de existencia.

Además, otra circunstancia ha venido a sumarse a las varias que ya predicaban - en desierto - por la loga? construcción de aquel camino. Es

A ambos márgenes de la vereda única por donde hoy se transita, han sido roturados unos terrenos y formadas unas fincas, cuyos muros de cerca encajonan a aquélla en gran longitud. Como no se hizo desagües, cuando llueve la vereda en cuestión se convierte en caudaloso barranco, llevando toda suerte de arrastres, especialmente piedras, las cuales, en unión del agua, hacen imposible el paso.

Es esta, repetimos, otra razón más para que la vía en proyecto a la mayor brevedad se convierta en rea-

No es mucho lo que se pide y en cambio son muchos los beneficios que se alcanzan.

clima y la estatura

Con frecuencia se afirma que los individuos de mayor estatura se encuentran en las zonas templadas; pero la opinión general es que las razas inglesa y escandinava son las que alcanzan más altas tallas.

ingleses, escoceses y escandinavos es el mismo. Un buen tipo de cada ra. una de estas razas mide, por lo general, cinco pies y siete pulgadas. Luego siguen los dinamarqueses, y luego, los belgas; pero de todos modos, éstas no son las razas de individuos más altos. Las mayores tallas las alcanzan los zulúes, los indios iroqueses y algunos habitantes de Polinesia. De todas sobresale la raza patagónica, cuyo término medio es llo. de cinco pies, diez pulgadas y un tercio.

Una demostración de que el clima no influye en la estatura es que los zulúes viven en un clima casi tropical; los de la Polinesia, en una de las regiones más cálidas del Globo, y, en cambio, los patagones habitan la región más fría, en evidente contraste con los lapones, que viven en clima semejante y que son los seres de menor estatura de la Tierra.

SE VENDE: Alfafa para ganado y paja para empaque y carbón vegetal. Para informes Heliodoro Rodriguez, oficina muelle,

Cruzando el desierto, un viajero inglés vió a un árabe muy

pensativo, sentado al pie de una palmera A poca distancia reposaban sus caballos, pesadamente cargados, por lo que el viajero comprendió que se trataba de un mercader de objetos de valor, que iba a vender sus joyas, perfumes y tapices a alguna ciudad vecina.

Como hacía mucho tiempo que no conversaba con nadie, se aproximó al pensativo mercader, diciéndole:

---Buen amigo, salud! Parecéis muy preocupado. ¿Puedo acaso ayudaros en algo?

--- Ay!--respondió el árabe con tristeza.--Estoy afligido porque acabo de perder la más preciosa de las joyas.

pérdida de una joya no debe ser gran cosa para vos, que lleváis tesoros sobre vuestros caballos, y os será muy fácil reponerla.

--- ¡Reponerla! ¡Reponerla!--exclamó el árabe.--Bien se ve que no conocéis el valor de mi pér-

---¿Qué joya era, pues?--preguntó el viajero.

---Era una joya--le respondió su interlocutor--como no volverá a hacerse otra. Estaba tallada en un pedazo de piedra de la Vida y había sido hecha en el taller del Tiempo. Adornábanla veinticuatro brillantes, alrededor de los cuales se agrupaban sesenta más pequeños. Ya véis cómo tengo razón al decir que jo-

--- A fe mía--dijo el inglés,-vuestra joya debia ser preciosa. Pero, ¿no creéis que con mucho dinero pueda hacerse otra aná-

---La joya perdida--respondió el árabe, volviendo a quedar pensativo--era "un dia" y un dia que se pierde no vuelve a encontrarse jamás.

Rabindranath Tagore

LA PINATA La Piñata promete estar animadísi-

ma, dados los preparativos que se hacen, particularmente por las sociedades locales, en casi todas las cuales habrá bailes de disfraz.

La Juventud Republicana dará una matiné, que principiará a las 4 de la

Por la noche el Círculo de Amistad-XII de Enero dará un baile de máscaras en sus salones, comenzando a las nueve de la noche.

El Real Club Tinerfeño, dará en sus salones dos fiestas. Una que comenzará a las diez de esta noche, consistirá en un baile de "cabezas". La otra, que empezará a las cinco de la tarde de mañana, será un festival

En los amplios salones de la fábrica de tabacos "Victoria", se efectuará El término medio de altura de los mañana a la noche un baile de máscaras, que principiará a primera ho-

> Este sarao, lo mismo que el del martes de (arnaval, será a beneficio

del Asilo de Ancianos. Habrá en él distintas atracciones, tal como una tómbola, para la cual han sido donados numerosos y valiosos objetos, que se hallan expuestos en el escaparate del establecimiento de los señores Fernández del Casti-

Dado el fin altamente altruista y simpático del baile, seguramente se verá tan concurrido y animado como el anterior.

Además, mañana a la tarde habrá coso de serpentinas y confetti en la plaza de la Constitución. Dónde divertirse hay.

WHISKY EACHER

Fomento del Cabo

Mañana domingo, a las 6 de la tarde, se verificará una

GRAN MATINEE

En la que habrá, entre otras muchas diversiones, una

SOBERBIA PIÑATA con extraordinarias sorpresas.

ción pública entre la intelectualidad su propio daño. alemana y la intelectualidad francesa. Vivos aun los odios creados en am- la conferencia y el conferenciante. bos pueblos por la carnicería de la ber sido vencidos hace presa aun en el orgullo alemán y que ese orgullo al vencedor. De aceptar Mann, era posible que la patriotería germánica se amotinara contra el literato, hasta ahora en sus devociones, y que se complaciera en denigrarlo públicamente. Sin embargo, Mann aceptó. El gesto es gallardo y demuestra la independencia de espíritu del autor de "Alteza real".

Quedaba una segunda parte. ¿Cómo sería recibido el gran escritor alemán en Francia? Había de recordarse que fueron los intelectuales alemanes, en número de noventa, los que publicaron aquel famoso manifiesto que corrió el mundo, entre burlas y vituperios, defendiendo la guerra, justificando las matanzas, las levas de prisioneros civiles, los fusilamientos de pacíficos ciudadanos, las depredaciones y las ruinas voluntarias en nombre de necesidades inexorables de la lucha. ¿Estaba Mann entre ellos? Yo no lo recuerdo; pero me parece que su nombre no figuraba al pie del célebre y reído documento. Pero es cierto que Mann se sintió también arrastrado por el vértigo pangermanista y si no guerreó con las armas en los campos de batalla, guerreó, en cambio, con la pluma, y fieramente, en pro del triunfo de la más grande Alemania. "Deutschland, uber alles".

Mann, para animar a sus compatriotas, escribió entonces la historia de Federico II. Luego se entretuvo en acometer al liberalismo inglés y al republicanismo galo. Para él no había nada superior al feudalismo político de la Germania imperial.

¿Se habrá olvidado todo esto en Francia? Por otra parte, la herida estaba aun sin cicatrizar, chorreando todavía sangre. ¡Tantas víctimas, tantos muertos, tantos mutilados! Luego, itantos pueblos en ruinas, montones de escombros casi humeantes todavía, que no han podido ser aun reedi-

Sin embargo, París tiene una tradición gloriosa de hospitalidad. Su cortesía no tiene par en el mundo. Ha recogido en su seno a los rebeldes proscritos de todos los países y

El Instituto Carnegie de París in- hasta a sus propios enemigos-lo vitó al ilustre novelista alemán To- prueba lo acontecido antes de la guemás Mann a que viniese a dar una rra - no sólo les ofrecía asilo generoconferencia en sus salones con el so, sino que les permitía vivir con propósito de señalar una reconcilia- una libertad que iba, a la postre, en

París, pues, aceptó de buen grado

Mann, acogido con una extrema ---¡Bah!--replicó el otro.--La guerra, el empeño de la benemérita simpatia por un público "d'élite", institución (arnegie no dejaba, en su cual correspondía a los talentos del realización, de ofrecer serias dificul- insigne novelista, el primero de la tades. ¿Se prestaría Mann a ser el Alemania contemporánea, fué preprimero de los intelectuales germáni- sentado al auditorio parisién por el cos que atravesara el Rubicón? No ilustre crítico y también novelista fahay que olvidar que el dolor de ha- moso Henri Lichtenberger, tan versado en las letras tudescas.

En vez de rehuir el escabroso tese resiste a cualquier acto de pleitesía ma de la guerra, Mann lo afrontó con valentía.

-Esta guerra-dijo-no era solamente una brutalidad vulgar. Ella pretendía prolongarse también en los dominios espirituales y ese fué el caso en cierto modo; de ambos lados se ha combatido por las ideas y esas ideas pueden condensarse, de manera un poco sumaria, en la fórmula antinómica de "kultur" y "civilisa-

Pero desa absurda guerra, en el mundo de los espíritus, puede prolongarse y subsistir? Si la plutocracia se empeña en mantener las rivalidades, la intelectualidad debe trabajar por una reconciliación entre los pueblos. Los unos laboran por la muerte; los otros laborarán por la

Así, terminaba diciendo: -La razón es más fuerte que la atracción de la muerte; más fuerte que la razón es sólo el sentimiento, la simpatía... El poeta que en una hora histórica, como el momento presente, no abrace la causa de la vida, no sería, en verdad, más que "un huésped triste en esta sombría tierra". La simpatía, "el mejor conocerse", la camaradería entre los pueblos la recíproca admiración, el sentimiento agudo e impulsor de antiguas y nuevas comunidades del destino; todas estas cosas que en todo tiempo hubiesen sido las más naturales del mundo, son hoy las más indispensables para la vida, porque por ellas únicamente nuestro continente noble, pero fracasado y herido, puede levantarse y ser restaurado.

Sí, en la lucha de intereses y en el acecho de los odios y de los orgullos nacionales hay que dejar aparte el mundo espiritual, porque las ideas son el patrimonio de todos los hom-

ANGEL GUERRA

Visiten EL SIGLO

Imeldo Seris 121. (Plaza Weyler) Esta casa de nuevo abierta, con un gran surtido de loza, así como artículos de aluminio y esmalte. EXPOSICION DE MUEBLES NUM. 121

abon

Henodel

of Draile

Campo

HENO DEL CAMPO

EL JABON SELECTO DEL MUNDO PIDASE EN TODAS LAS DROGUERIAS

UNA GUARTILLA

Los exhibicionistas

El exhibicionismo constituye actualmente un mal casi endémico. Ya hay personas que se exhiben hasta en escaparates. La mayoría de estos personajes la constituye esa pléyade de jóvenes insulsos y anodinos que nuestra sociedad ha dado en llamar "niños bien', y que alternan, por un raro caso de transmutación, en las alta y baja escala social.

Ellos, por ese extraño afán de exhibicionismo se creen los superhombres y quieren figurar en todo aunque nada valen ni representan.

En el teatro, en la plaza, en la calle y hasta en la Prensa-y esto sí que es lamentable -- se destacan del resto de los humanos mortales.

Discuten de lo que no entienden y dan la última palabra, aunque hagan el ridículo, en todas las controversias. Si el vulgo va ellos vienen.

En el vestir, en el hablar y en el reir, también quieren distinguirse.

En el teatro estos fenómenos se dan con bastante frecuencia. Cuando mayor es la tranquilidad en la sala se levanta el exhibicionista, se coloca el monóculo con cachaza británica, mira a su alrededor y vuelve a tomar asiento. Su exhibición fué piramidal. De haber estado todos en pié él, el exhibicionista, se hubiera subido a una butaca.

En los periódicos, los exhibicionistas tienen su máxima escala. Hasta en las esquelas mortuorias quieren ver su nombre en letras de molde. ¡Oh, fascinadoras letras de molde! Dan su opinión al público, proclamándose sin rodeos, contrarios a las normas del moderno vivir. Hay que no pensar como piensa la "masa anónima". Esa "masa" tan mía por ser tan grande y respetable.

Pertenecen los exhibicionistas a la "aristocracia del quiero y no puedo", tan carente de espíritu como de masa encefálica. Pero su vestir es pulcro, su andar, pausado y cadencioso; su mirar, altivo... Tienen, plagiando la frase de un notable ex periodista isleño, "frontis de gran palacio, con interior de miserable bohio ameri-

IGNOTUS.

Senadurias vacantes

Con el fallecimiento del cardenal Benlloch y el del exministro señor Prado Palacios, suman veinticinco las senadurias vitalicias vacantes.

Manifestaciones de un hijo de Maura

Don Antonio Maura Gamazo, ha manifestado que después de comprar unas tierras en Baleares regresará a la Argentina, donde ha fijado su residencia.

Añadió que el maurismo no ha sobrevivido a su padre, el cual nunca encontró buenos auxiliares.

& "Plus Glira"

El periódico "A B C" dice que una persona elevada le ha propuesto que pida al Gobierno se regale el avión "Plus Ultra" a la Argentina, por ser el primero que atravesó en vuelo seguro el Atlántico, dándose así por concluida la expedición.

La compañía Ballester a la Palma

El jueves de la entrante semana se embarcará para Santa Cruz de la Palma, con objeto de dar diez o quince funciones en el Teatro Marte, de aquella ciudad, la notable compañía de zarzuela de don Luis Ballester, que con tanto éxito ha venido actuando en esta capital

La obra elegida para el debut será "Los Gavilanes", en cuya interpretación obtiene un lisonjero éxito todos los artistas.

Charla teatral

Un éxito fué la función de beneficio y homenaje al notable y veterano actor don Valentin González, que anoche se efectuó en el teatro Guimerá.

En primer lugar fué repuesta la ópera en dos actos "Maruxa", letra de Pascual Frutos, música del maestro Vives.

La deliciosa partitura fué escuchada atentamente por el público, que al final de los dos actos y en distintos pasajes batió palmas calurosisimas.

Del papel de "Rufo" estuvo encargado el señor González, que tuvo que 'bisar" el "golondrón".

La orquesta tuvo que "bisar" también el intermedio, página inspiradisima y de gran colorido que fué ejecutada brillantemente por la orquesta, oyendo sendas ovaciones.

Luego se interpretó el segundo acto de la celebrada zarznela "Las campanas de Carrión", en el cual el señor González obtuvo un triunfo personalisimo, distinguiéndose también las señoritas Marti y Viladons y los señores Llauradó, Suárez y Mo-

El señor González recibió numerosos regalos.

Durante los entreactos la banda municipal ejecutó algunas obras en el vestibulo.

Esta noche se efectuará la función de honor de la notable tiple señorita Viladons, que tantas simpatías se ha granjeado.

Se pondrá en escena la opereta en tres actos "La viuda alegre", música del maestro Franz Lehar, adaptación española de Linares Rivas y Reparaz.

La señorita Viladons ha dedicado su función de honor a la guarnición de está plaza.

(edida por el Excmo. señor Capitán general, asistirá la banda de música del Regimiento de Infanteria.

Mañana domingo, despedida de la compañía, con dos grandes funciones, por la tarde y no-

De Vegetarismo

A los señores que en Canarias están suscriptos a la importante revista vegetariano-naturista Helios, de Valencia, les pongo en conocimiento que los números de enero y febrero se los remitiré acompañados del recibo de suscripción para el corriente año, el que abonarán a la recepción de los mismos.

Los residentes en esta plaza, pueden pedírmelos verbalmente en la librería de don Ernesto Zamorano, o por escrito a Emilio Calzadilla, número 34 D.-El corresponsal, Rafael Cuesta.

Ruidoso triunfo teatral de los poetas Antonio y Manuel Machado

En el teatro Princesa, de Madrid, y en el beneficio de María Guerrero, se acaba de estrenar con ruidoso éxito la tragicomedia en cuatro actos y en verso Desdichas de la fortuna o Julianillo Valcárcel, de D. Antonio y don Manuel Machado.

El bastardo del conde-duque de Olivares, que llevó a una de sus narraciones históriconovelescas, titulada Don Enrique de Guzmán, Menéndez Ormaza, es el protagonista de la obra.

Los autores obtuvieron los honores del proscenio en todos los finales, y muchas veces, en el transcurso de los actos, su alta y noble inspiración poética fué subrayada con esos rumores de íntimo deleite, si menos aparatosos, de más preciada

calidad. Esta tragicomedia no sigue con estricto rigor la biografía de su hé-

(c) Ministerio de Cultura 2007

roe, pero tampoco la contradice. Me la cual los roncaleses reciben el 13 refiero al casamiento de Julianillo Guzmán, con su manceba, y a su nos del valle francés de Baretous. anulación para facilitar su boda con doña Juana de Velasco.

Hijo de dos padres, hombre de dos nombres, varón de dos apellidos y marido de dos mujeres,

según una vaya popular que cita un manuscrito del tiempo.

Pero esta omisión no afecta al carácter fundamental, y puede ser permitida a los fines condicionalmente la recolección de dátiles en Elche. limitados del dramaturgo. Una omisión no es una oposición, cuando, como ahora, no desvirtúa la esencia ni rompe la trayectoria del sujeto.

Lo que se han propuesto - y han ros logrado plenamente - los autores ha sido eso: la interpretación de un carácter. A Julianillo Valcárcel no le trajo su fortuna más que desdichas. Mientras Julianillo, pobre, aventurero, enamorado de amor, era feliz. Cuando don Enrique, reconocido por el valido, protegido, colmado de galardones y riquezas, más desdichado cuanto más afortunado.

Espíritu rebelde, independiente, audaz, se asfixiaba en la atmósfera cortesana, y su casamiento de conveniencia que le fué impuesto, y a que se sometió en un momento de infundado y celoso despecho, acabó de aniquilar sus ansias de libertad y Partido Sur de Santa amor y le trajo una muerte prema-

El héroe romántico ha encontrado en los dos grandes poetas-Antonio Eladio Alfonso. y Manuel Machado, sus dos gran- | 2. Colorado, de don Eladio Aldes cantores, por el aliento vigoroso fonso. y por la bella expresión. Y así el 3. Colorado pinto (una pelea), de ambiente en que se mueve sobre la don Juan Rolo Dorta. forma poética, rica en imágenes, en rima y en ri mo, de clásico manantial, la fragancia del sentimiento y del estilo, admirablemente asimilados.

En la tragicomedia, resumiendo - Gutiérrez. tragedia sentimental y comedia de envergadura palaciega-, de técuica sencilla y de dinámica culminante en el acto tercero, superan de todos modos a los técnicos los insignes poetas; pero, entiéndase bien, poetas dramáticos.

Casa de Socorros

Han sido asistidos:

Pedro Rodríguez Delgado, de trece años de edad, de heridas incisas en la planta del pié derecho.

Avelino Vera, de 18 años, de una herida contusa en la planta del pié izquierdo

Manuel Déniz, de 35 años, de una herida contusa en la región frontal.

Arsenio Arocha, de 13 años, de una herida contusa en la pierna derecha.

Sebastián Santana López, de 33 años, de una herida contusa en el dedo medio de la mano izquierda.

Vicente Olivo, de 9 años, de intoxicación por gases de gasolina.

SUCESOS

Detención de tres sujetos

La Guardia civil de Tejina participa que los sujetos Sebastián Hernández y Hernández, de El título de dicho producto, no lo 28 años de edad, casado y jornalero; Deogracia Suárez Martin, de 23 años, soltero y de oficio chófer y Gregorio Méndez Rivero de 30 años, casado y también de oficio jornalero, han sido detenidos por las siguientes · · causas:

El primero por confesarse autor de haber hurtado un reloj de pulsera valorado en 30 pesetas; y Deogracia y Gregorio por haber maltratado de obra al Sebastián

a disposición del juzgado de Instrucción de La Laguna

Cuadros de costumbres españolas

Organizada por la Hispanic Society of América, se está celebrando actualmente en Nueva York una Exposición de cuadros de costumbres españolas, de Joaquín Sorolla.

Según un convenio firmado en Paris. cn 1911, entre el maestro y la Sociedad española, Sorolla debía pintar para ésta una serie de cuadros que representaran a la España actual, cuya entrega fué largamente demorada por causa de la guerra y de ouras dificultades posteriores, falle-· iendo Sorolla cuando tenía terminados catorce cuadros correspondientes B otras tantas provincias.

Navarra está representada por una tradición del Roncal, con motivo de rana escibo para el público, pues ha-

de junio de cada año un tributo de Valcárcel, luego don Enrique de tres vacas, que les entregan los veci-

> Está representado Aragón por un grupo de campesinos del Valle de Ansó, celebrando una fiesta. Un mercado de pescado en la cos-

ta catalana simboliza a Cataluña

La provincia de Valencia está pintada con hermoso colorido, llamando la atención dos huertanos que llevan en una exposición una enorme rama con naranjas.

Hay otro cuadro que representa

Llaman también la atención cuatro cuadros de costumbres andaluzas: un patio, un encierro, la Semana Santa en Sevilla y una corrida de to-

Extremadura está representada por un mercado de cerdos; Galicia por uno de ganados y Guipúzcoa por unos jugadores de bolos.

En unos de los cuadros dedicados a Castilla, se representa la romería de San Isidro, Patrón de Madrid.

GALLOS

En el Parque Viana, de La Laguna, se efectuarán mañana las riñas de gallos entre los partidos de aquella ciudad y esta capital, que presentarán estos:

Cruz

1. Melado "Paulino", de don

Giro, de don Ricardo Martín

Colorado, de don José Febles. 7. Colorado, de don Domingo los periódicos americanos.

Partido de La Laguna

1. Giro (Terciopelo), 2 peleas, de don Joaquín Martín Rojas. Giro "Campana", de don Oc-

tavio Pérez. 3. Melado, de don Victoriano de

4. Giro pinto (de una riña), de don Victoriano Ríos.

5. Giro carey "Palmero" (nuevo), de don Juan R. Cabrera.

6. colorado pinto "achimba", de don Joaquín Martín Rojas. Melado "Rocambole", de don

Felipe Zamora.

Un producto útil a los "autos"

Santa Cruz de Tenerife, 19 de Febrero de 1926. A la Dirección de EL PROGRESO.

Plaza Muy distinguidos señores: Leyendo desde hace algún mes su arriba mencionado periódico, ha sido el motivo de enterarme por el de ayer, de un artículo que ustedes tuvieron la bondad de publicar elogiando las pruebas practicadas con un producto encontrado por mí, el cual evita la salida de aire al pincharse los neu-

máticos. Tengo completa seguridad con dicho producto y espero las materias primas así como los envases para ponerlo pronto a la venta o sea una vez patentado.

Por medio de la presente me permito darles mis más afectuosas gra-

se aun, pues como don Nicolás Martí, ingeniero, fué el primero que me prestó sus ruedas, le dí mano libre para esto.

Esta ocasión me proporciona el placer para saludarles y suscribirme como su más atento s. s. y amigo LUIS E V. LLOSENS.

Noticias de todas partes-

Una profesta original

Valladolid. - La tradicional proce-Todos ellos han sido puestos sión de "Las Aguedas" ha tenido este año un desenlace pintoresco. Durante la solemnidad, el entusiasmo de las mujeres creció de punto, y algunas dieron vivas que merecieron una amonestación por parte del párroco. Pero como la indicación del sacerdote no fuera atendida, éste se vió obligado a suspender la proce-

> Entonces las cofrades organizaron un concierto y baile frente al domicilio del párroco que duró hasta bien Toallas, entrada la noche.

Una reina que escribe argumentos para películas

Nueva York. - Comunican de Hollywood que la reina María de Rumania ha firmado un contrato con el director de una compañía cinematográfica, por el cual se compromete a escribir argumentos de películas para

dicha compañía. No es la primer i vez que la sobe-

Circulo de Amistad-XII de Enero

Casino de Santa Cruz de Tenerife

GRAN BAILE DE PIÑATA

En la noche del 21 del actual, se celebrará en los salones de esta sociedad un

BAILE DE DISFRAZ

el que a ruego de varios socios, dará principio a las NUEVE EN PUNTO

Lo que se comunica por el presente anuncio a los señores socios por si se dignan asistir en compañía de las señoras y señoritas de sus distinguidas familias. Santa Cruz de Tenerife, 18 de Febrero de 1925. El secretario, I. Barbuzano. El presidente, R. Baudet.

NOTAS. -- Será condición precisa que todas las máscaras, a más de ser presentadas por un socio, han de quitarse completamente el antifaz al entrar en la sala de reconocimiento.

Queda prohibida la entrada a los hermanos e hijos de socios menores de 18 años, de no ser presentados por éstos. Se ruega no traer al baile niños de corta edad.

GRAND HOTEL QUISISANA

LA FIESTA DE PIÑATA

El sábado de Piñata, 20 del corriente GRAN FIESTA, con cena extraordinaria a las 7, y media, a la que asistirán los turistas del Yeoward y de los barcos extranjeros surtos en nuestro puerto. Se obsequiará a la concurrencia con regalos de Carnaval y sorpresas.

Terminada la cena, GRAN PIÑATA con premios extraordinarios. Precio de la cena: 10 pesetas. Las señoras y caballeros podrán asistir en traje de disfraz o de sociedad.

EUSTAQUIO GARCÍA **ODONTOLOGO**

San Francisco, número 10

SAIGNIAN EU AL CAVO

Consultas de 9 a 12 y de 3 a 5

Acuerdos del

Comité inglés.

Fútbol

El Comité Inglés de Foot-ball Aso-

Que, gsin alterarse las fechas en

ciación ha tomado recientemente los

que debe terminar y reanudarse la

temporada-primero de mayo y úl-

timo de agosto, respectivamente-,

se permita la celebración de partidos

de entrenamiento entre equipos de

un mismo Club durante los catorce

días que precedan a la apertura de

la temporada, destinándose la recau-

dación que se obtenga a fines bené-

Y prohibir la celebración de parti-

dos con fines comerciales o de pro-

paganda, hasta el extremo de que, ni

aun en el caso de donación de una

copa, pueda ésta llevar el nombre

El día 14 de este mes se reunió en

Amberes una conferencia, preparato-

ria del Congreso próximo a celebrar

de la indemnización a los jugadores

rencia se reunieron los delegados de

los países que en el Congreso de

Praga aceptaron la fórmula de "man-

que a gagner", y también acudieron

mañana.

Mañana, domingo, se verificarán

En el Campo de la Avenida: Sala-

En el campo de La Laguna: Hes-

republicanos

En la velada con que el Partido

Republicano Federal de Las Palmas,

conmemoró la proclamación de la Re-

pública en 1873, usó de la palabra,

con la limitación obligada, don Ber-

como afiliado a la agrupación política

Fué su actuación de confirmación

democrática y así lo expuso en elo-

cuentísimas frases oídas con gran sa-

tisfacción por el auditorio, el cual in-

terrumpió al orador varias ocasiones,

entusiasmado por el ardor, sinceridad

y acertada expresión de sus concep-

hoy tiene, de que es imposible que

perfecta conjunción con la Democra-

cia. Castelar, don Melquiades y otros

que así lo creyeron, padecieron un

mente a diferentes agrupaciones po-

lamentable error.

Gran Canaria

Confesióu de ideales

los siguientes partidos de campeona-

En el Stadium: Iberia y Rival.

manca y Olimpia.

pérides y Tarrasa.

citada.

El Congreso de

Los partidos de

la F. I. F. A.

siguientes acuerdos:

del que la regale.

ce ya varios años que publica nove-Colorado, de don Juan Manuel. las y artículos en las revistas y en

Sustitupe vifia por rosales

Tarragona - Un propietario, con extensos viñedos en Argilada, ante el desastre del cultivo de las viñas por la actual depreciación de los vinos, ha sustituído 6.000 cepas por otros tantos rosales para obtener extractos para esencias. Dice que si el ensayo resulta bien extenderá el cultivo del rosal al resto de sus viñas.

El matrimonio en Turquía

Constantinopla, - Se ha publicado una nueva ley relativa al matrimonio. Los candidatos a maridos tendrán que someterse a un previo reconocimiento médico. Para evitar la suplantación de personalidad, el médico del Estado encargado del reconocimiento fijará un sello indeleble en la mano izquierda del reconocido.

Enseñanza de Capitanes y Pilotos

En los tablones de la Escuela Náutica de esta Capital y de la Comandancia de Marina se ha fijado anuncio-que también insertará el Bole- en Roma, para tratar de la cuestión tín Oficial de la provincia – abriendo el plazo de admisión de instancias de por salarios perdidos. En esta confelos Pilotos y Alumnos de Náutica que deseen recibir las enseñanzas preparatorias para los próximos exámenes de Iunio.

Las solicitudes deberán presentar- algunos de los delegados que comparse antes del 15 de marzo y los que ten el criterio inglés, inflexible en fueren admitidos satisfarán en con- materia de "amateurismo". ceptos de matrículas, 15 pesetas por grupo de asignaturas. Los que obtuvieron estas enseñanzas serán provistos de un certificado que les servirá para unir a su instancia de exá-

DE LA MAR

Abono de una subvención

Se ha dispuesto lo siguiente: Primero .-- Que se abone a la Compañía Trasatlántica la cantidad de dos millones trescientas mil cuatrocientas cincuenta y nueve pesetas cincuenta y ocho cénts. (2.330.459,58, importe "líquido" de la dozava parte de la subvención correspondiente al mes de febrero actual.

Segundo. - Que la referida cantidad debe afectar al capítulo segundo, artículo segundo, del vigente presupuesto de Marina; y

Tercero. - Que la Compañía Tras- nardino Valle y Gracia, quien por atlántica queda obligada a presentar vez primera hacía su presentación los oportunos justificantes de haber realizado durante el mes de febrero todos los viajes y combinaciones convenidos en la forma que determina la Real orden de 29 de mayo de 1925 bajo las responsabilidades a que haya lugar.

Medias y Calcetines.

Compre estos artículos en EL 45 la monarquía se inspire y viva en Su viuda, hijos, hermanas y demás familia; y comprará el máximo de calidad por el mínimo de di nero. Haga usted un ensayo para que vea que esta es la casa que más barato vende.

El 45 Almacén de tejidos y ro- Habló y condenó a los tránsfugas, pa hecha, calle Imeldo a esos seres que, afiliándose fácil-Seris, número 45.

Disposiciones oficiales La Gaceta publica los siguientes

niencia particular.

Plátanos

Tomates

Naranjas

Cochinilla

Pescado

Almendras

Cueros

decretos:

Estadística de los frutos exporta-

dos en el mes de enero de 1926:

Embarques

33.845 huacales

76 cajas

50.998 atados

1.228 cajas

2.379 Kilos

113 sacos

4.813 fardos

129 sacos

Nombrando al obispo de Madrid-Alcalá presidente de los oposiciones a la cátedra de Lógica fundamental de la Universidad de La Laguna, en sustitución de don Adolfo Bonilla y San Martín.

Regulando la ejecución del proyecto de construcción de carreteras y puentes por contrata.

Dejando sin efecto la declaración de desaparecido del teniente de Caballería de cazadores de Victoria don Arturo Pinto, por haberse comprobado que se encuentra prisionero en Alhucemas.

Publica también una convocatoria de la Junia de Aplicación de Estudies para conceder pensiones para 1926.

PREVISION SOCIAL

LAS GRANDES OBRAS LA PREVISION

Mutualidades Escolares.— Seguro Infantil.

La Mutualidad Escolar, cuyo fin primordial es el despertar entre los niños, desde su más tierna edad, los hábitos del ahorro y de la previsión, es elemento educativo, que contribuye poderosamente al bienestar social. Lógico es pensar que aquella región que haya hecho llegar hasta sus más aislados rincones estas bellas en- encontrado, lo entregue en la calle señanzas, será, a no dudarlo de un de La Rosa, 75, donde se le gratifigran porvenir social y económico, cará, además de agradecérsele por pues habrá acostumbrado al niño a ser un recuerdo de familia.

pensar en él, a saber el valor de las líticas, dan nota definida de su insoleconomías, por pequeñas que éstas vencia política carente de toda clase sean y conocer por propia experiende ideales, atentos sólo a su convecia cómo se multiplican por su per-

severante esfuerzo. Las instituciones mutualistas escolares realizan, pues, una misión preparatoria de índole social que nunca podrá aplaudirse bastante, y son a la vez las más adecuadas para servir de base a la organización, de toda

fecta. La Caja de Previsión Social de las Islas Canarias, es la fomentadora de esta gran obra social iniciada a mediados del pasado año de 1925, y ha conseguido en poco tiempo un desarrollo muy apreciable. Es digna del mayor elogio la colaboración que a esta obra social ha prestado la inspección de primera Enseñanza y la prestigiosa clase del Magisterio.

obra de previsión más amplia y per-

El número de Mutualidades Escolares establecidas hasta fines de enero próximo pasado, y que se hallan cotizando es de 18 con 1.015 afiliados.

Están ultimándose la documentación de 106 (ciento seis) asociaciones infantiles correspondientes a otras tantas escuelas de Tenerife, Palma, Gran Canaria, Gomera, Hierro y Lanzarote.

Por Real Decreto de Instrucción pública de 20 de septiembre de 1919. (Gaceta del 21), declaro obligatorio la Mutualidad Escolar en todas las escuelas nacionales, y ordenando a los inspectores de primera enseñanza que en su visita a las escuelas consignarán si está funcionando debidamente la Mutualidad y dando cuenta de ello al Director general de primera Enseñanza.

El Estado, para premiar esta virtud del ahorro consigna anualmente en sus presupuestas cantidades suficientes para bonificar las dotes infantiles que se contraen con la Caja de Previsión Social de Canarias, única en la región para la administración de esta modalidad como similar y colaboradora del Instituto Nacional de Previsión.

Pérdida

El domingo de Carnaval se extravió un rosario de plata con dos medallones, uno con el nombre de María y otro con el de Jesús.

Se ruega a la persona que lo haya

Para Hamburgo y Bremen

cargará en este puerto el próximo viernes día 26 de Febrero, el magnífico y rápido vapor frutero alemán PASAJES, admitiendo frutos bajo y sobre cubierta. - Para más informes dirijirse a Jacob Ahlers, Marina, núm. 31. Teléfono número 536. Caseta del Muelle Teléfono número 141.



LA SEÑORA FRANCISCA YANES DE

Ha fallecido habiendo recibido los Santos Sacramentos

Su viudo don José Pérez Barroso; sus hijos don Gregorio, doña Concepción, doña Magdalena, doña María y don Nicolás; hermana, nietos, hijos políticos y demás parientes;

Ruegan a sus amistades encomienden a Dios el alma de la finada y asistan al entierro que tendrá lugar mañana a las 11, desde la casa mortuoria Plaza de la Constitución, número 1 (Hotel Orotava) al Cementerio Nuevo; favor que agradecerán profundamente.

Santa Cruz de Tenerife, 20 de Febrero de 1926. El duelo se despide frente a la Plaza de Weyler. - No se reparten esquelas.



LA SEÑORA

FALLECIO EL 10 DEL CORRIENTE

Sus hijos, hijas políticas, nietos y demás familiares, suplican a sus amistades se sirvan asistir a la misa que en sufragio del alma de la finada, se verificará el próximo lunes, a las 8 de la mañana, en la parroquia de la Concepción, favor que agradecerán profundamente.

Santa Cruz de Tenerife, 20 de Febrero de 1926.



PRIMER ANIVERSARIO DEL

No quiso el señor Valle que hubiese dudas en cuanto pueda referirse a Sr. Don Teodomiro Robayna Marrero su actuación política, y en forma categórica afirmó el convencimiento que

Falleció el día 22 de Febrero de 1925

Suplican a sus amistades se sirvan asistir a la misa que en sufragio del alma del finado, se celebrará el día 22 de los corrientes, en la Iglesia de San Francisco, a las 8 de la mañana; favor que agradecerán eternamente. Santa Cruz de Tenerife, 19 de Febrero de 1926.

(c) Ministerio de Cultura 2007

NOTICIAS

El ministro de Cuba ha recibido un cablegrama de su Gobierno, en el que se le comunica que el presidente de la República, a petición del delegado de España, aprobó la prórroga de la II Feria internacional de Muestras que se ha de celebrar en la Habana el próximo mes de marzo, no siendo posible, por determinadas circunstancias, acceder a la solicitud de la Junta del Comercio español de Ultramar, de nueva prórroga, deseándose, por tanto, la concurrencia de los manufactureros españoles.

Nos participan los organizadores del baile que ha de celebrarse mañana en los salones de la acreditada fábrica de tabacos "Victoria", que no se permitirá la entrada a aquellas familias que vayan acompañadas de ni-

Mañana a las 10, en el sitio de costumbre, se efectuará la tercera tirada de la serie que tiene organizada la Sociedad Tiro de Pichón, de esta capital.

En el sorteo de una casa verificado hoy por la Sociedad Cooperativa de Tenerife, correspondió a don José Valcárcel, que poseía el número 443 que salió premiado.

El vapor "Buenavista", de los sefiores Fred Olsen y Co., que salió con destino a Londres en la madrugada del viernes, día 12, llegó a Londías y 16 horas.

SI USTED no tiene una plancha eléctrica compre una a Honorio Arienza. Es el planchado más limpio, rápido y económico que se co- sa. noce. San José, 38.

LA OPORTUNIDAD S. A.

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 26 de los estatutos de laños de presidio. esta Sociedad, se convoca a los sefiores accionistas para celebrar junta general ordinaria el día 28 del mes corriente, a las 3 de la tarde, en su local social, calle de Puerta Canseco, número 35.

Para concurrir a la citada junta, los señores accionistas se proveerán en la oficina de la sociedad del correspondiente boletín de admisión, en el que se expresará el número de acciones que representa y el de votos que puede emitir, sin cuyo requisito no se le reconocerá personalidad en la Junta.

De conformidad con el artículo 22 de dichos estatutos, los señores accionistas que personalmente no puedan asistir, podrán delegar su representación en otro socio, para lo cual llevan al dorso los boletines de admisión, una fórmula-poder.

Santa Cruz de Tenerife, 17 de febrero de 1926. - El Secretario, Adolfo Bencomo.

Orden del dia

Dar cuenta del estado de la Socie-

Nombramiento de los cargos de Presidente y Tesorero que cesan por turno reglamentario.

Proposición del Consejo de Administración sobre la aplicación que se ha de dar a la cuenta de Pérdidas y Ganancias.

Nombramiento de la Comisión que ha de examinar las cuentas del año de 1925.

Recaudación de Contribuciones

ZONA DE LA CAPITAL

De conformidad con lo que dispone la real orden del 18 de Diciembre próximo pasado, el plazo para el pago de las contribuciones e impuestos de la recaudación ordinaria y accidental perteneciente a esta zona, terminará el próximo día 23 del actual.

Lo que se publica para conocimiento general de los contribuyentes y demás personas interesadas que no hayan satisfecho sus respectivas cuotas, puedan verificarlo hasta dicho día sin recargo alguno.

Santa Cruz de Tenerife, a 19 de Febrero de 1926. El Recaudador, Luis Renshaw.

El 25 del corriente

mes de Febrero, a las 15 (3 de la tar de), se verificará, ante el Notario de La Laguna, don Adolfo Carrillo, y rra. en su despacho calle de Obispo Rey Redondo, número 27, la subasta voluntaria de la casa de planta baja número 28 de la calle de Bencomo de dicha ciudad, con inclusión de un trozo de huerta que mide 160 metros cuadrados, y de un solar en la calle Sanjurjo y Gómez Jorde San Agustín de la misma ciudad, que mide 10 metros de ancho por 30 de fondo. De los tipos y condiciones de la subasta informará el expresado notario,

(c) Ministerio de Cultura 2007.

TELEGRAMAS

Madrid, 20-0'45.

Ferrocarril aéreo

La "Gaceta" anuncia que don Manuel Fernández Silv sire ha solicitado la concesión de un ferrocarril aéreo secundario para mercancias desde Guia de G an Canaria y Galdar a Las Palmas.

Licencia

Se ha concedido un mes de licencia a don Francisco Acedo. director de la Junta de Obras del puerto de Las Palmas.

De viaje

El conde de Romanones se ha a Buenos Aires. marchado de esta corte para Barcelona y Paris.

Suicidio de un teniente coronel

El teniente coronel de Sanidad señor Garcia Belenguer, condenado recientemente por un condres anteayer miércoles, a las 6 de la sejo de guerra a seis años de tarde, haciendo la travesía en cinco presidio, por disparar varios ti- la Historia, el marqués de la Veros y herir a la esposa del pintor ga Inclán. señor Echevarria, en el momento que los tres descendian de un coche, se suicidó ayer en su ca-

> De tel sentencia había recurrido el señor Garcia Belenguer ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina, cuvo Fiscal le pedia ahora se le impusieran 16

En tanto se resolviera este racurso, el procesado gozaba de libertad provisional.

Hace pocos dias, el acueador pidió que fuese encarcelado el señor Garcia Belenguer, lo que se accedió.

Con objeto de requerirle para que se constituyese en prisiones, ayer estuvo en su domicilio un capitán.

Al serle comunicada tal orden el señor García Belenguer se retiró al cuarto de baño, donde se mató de un tiro en la cab za.

Se supone que el suicida tenía pertu badas sus facultades mertales.

Del vuelo a Buenos Aires

Comunican de Buenos Aires que los aviadores, a bordo del destroyer "Alsedo" se trasladaron a Mar del Piata, donde se les tributó un brilante recibimiento.

Al regresar a Bueros Aires asististon a una fiesta que en su honor se efactuó en el Centro Asturiano.

Madrid, 20-2'10.

Consejo. Asuntos trata-

Ayer se reunieron los ministros en consejo.

Fué aprobado un proyecto de decreto modificando las penas aplicables a los delitis de estafa.

También se aprobó otro provecto de decreto defi iendo y c st gando el delito de chantage. Se concedió la libertad condi-

cional a 61 penados. Se adjudicó el servicio de comunicaciones interinsulares del golfo de Guinea.

Fueron concedidas varias transferencias de c éditos. Se acordó simplificar los ser-

vicios recaudatorios de Hacien-Asimismo se acordó modifi.

car la ley de lo Contencioso-Administrativo y el Fuero de Gue-Fué ratificado el convenio de

les entre subditos de distintas naciones.

dera conferencian

a bitraja sobre litigios comercia-

El alto comissaio en Marruecos, senor Sanjurjo y el general

Gómez Jordana sostuvieron ayer una conferencia en la Presiden-

ELEPROGRESO

El general Sanjurjo se mostró satisfechisimo de la política de pacificación que se sigue en Marruecos.

Anunció que en la semana próxima se marchará a Africa con objeto de asistir al acto de sumisión de las cábilas de Beni-Mesuar y Yebel Helud, las cuales han prometido cooperar a la política de pacificación.

Una conferencia sobre el vuelo a la Argentina

En la Escuela Superior del Magisterio dió una conferencia el sefiot Beltran y Rozpide, tratando del vuelo del "P.us Ultra"

Abogó el conferenciante porque el rig eso del aparato a Espafia se efectúe siguiendo la misma ruta que llevó Colón cuando descubrió a la América. Al acto asistió el rey.

Elección

Ha sido elegido académico de

CAMBIOS Libras, Francos, 25'35 Dólares, 7'08 MESA

Taller de Camisería fina para caballeros

Camisas, Calzoncillos y Pija-mas, a la medida. — Valentín Sanz, 21. Camisería LONDRES

Cortador de primer orden. Tejidos de alta novedad. Esmerada confección. Prontitud en los encargos. Precios reducidos.

HOY SE OLVIDO de visitar EL BAZAR. Hágalo mafiana Loza y Cristalería

Issoldo Sorie. Ar. fronte al Teatro

SE VENDEN

as existencias de LOZA y CRISTAL del almacéu situado en la calle Santo Domingo, número 22. Todo a precios módicos. ¡Aprovechar in ocasión!

WHISKY TEACHER

EL BAZAR Loza y Cristaleria

IMELDO SERIS, 40

(Frente al Teatro Guimerá) Acaba de recibir un importante STOK de artículos para CAR-NAVAL, como Caretas, Antifaces, Cornetas, Serpentinas, Confetis, etc., a precios baratísimos. VISITEN

EL BAZAR

Se alquilan

cuatro magníficas habitaciones. Tam-bién se alquila una planta. Darán razón en el "Café ervantes", Marina, número 9.

SANATORIO

Julio, número Plaza

Director: J. Rodríguez López Cirujano General

Especialista, son Unios de las facultades de Paris, Londres y Hamburgo en enfermedades de la matriz, aparate diges tive, radiologia, garganta, mariz, oldos y ojes.

Se practican toda clase de operaciones

CONSULTAS DE MEDICINA GENERAL.—Gabinete Radiológico con les tres aparatos de RAYOS I más mederne sessoldos actualmente. EL NEO SYMMETRIE para Radiotoropia profunda y curación del cáncer. EL CONTACT SIRATORIO DE SIEMENS para Radioterapia superfloisi y Radiografias. EL PERPECT DE GATPPE para Radioterapia superficial, radioscopia.

Curzelón por Redictorpia sin operar de las enfermedados de matrix; eáncer, tumores, trastornos de la menstruaeiéz, azexitis, etc., etc. Tratamiento de la hipertrofia de la prostata reamatismo, eczemza, escrófulas, supuraciones siónicas del oido, bosios, enfermedades de la piel, expuraciones de leshuesos, parálisia y neuralgias, etc., etc. Aparato de Distermia, corrientes eléctricasde todas elases, massie vibratorio, baños de laz, baños eléctricos, alta fragmonaia. eta.. eta. Lámpara de energo pare requitismo, enemia, oberesis, eta. eta. Este Saustorio, montado con todos los adelantes medernos, se halla situado en uno de los sitios más céntricos-

y pintorescos de la población. Se admiten toda clase de enfermos de Cirugia y medicina no contagiosos.

INYECCIONES DE 914

HORAS DE CONSULTA: Todos los dios, de 11 a 1. excepto los festivos.

El mejor pienso para el ganado y el más económico PRENSADO

Se ha recibide un importante lote por el vapor SAN MATEO, procedente de Francia, para ser vendido por la

COMPANIA COMERCIAL

Oficinas San José, 34

Santa Cruz de Tenerife

UNIUN DE EX-PORTADORES

(EN FORMACION)

Deseando contratar esta Asociación en la póliza de Seguro Marítimo para todos los asociados, abre un concurso por todo el corriente mes de febrero entre las compañías de seguros por si quisieran presentar proposiciones.

Para informes dirijirse al presidente, don Manuel Cruz Delgado, San José, 10.

A todo compador de TRES CAJAS se le regala un lindo vaso de cristal.

La calidad de los sigarrillos EXTRA-MABANA es tal que parece vista atraves de un cris. tal de aumento PABRICA LALUCHA MANUEL LOPEZ SUAREZ SUERRA

Sindicator gricola Camiones "Liberty"

U. S. A .--- Estados Unidos de América del Norte

EL REY DE LAS CARGAS PESADAS Fuertes. Pujantes. Veloces. Económicos. Seguros.

Ya probados en esta isla con gran éxito. Informará el agente exclusivo para Canarias: CARLOS DIAZ.

Alfonso XIII, 25-Santa Cruz de Tenerife

GALERIA FOTO-ELÉCTRICA "POSTAL EXPRES"

AMPLIACIONES FOTOGRAFICAS AL CONTADO APLAZOS

Doctor Allart, 18 (antes Sol) Santa Cruz de Tenerife SE HACEN TODA CLASE DE TRABAJOS FOTOGRAFICOS PREFERENCIA A TRABAJOS URGENTES

Y ESMERO PRONTITUDPRECIOS MÓDICOS

En esta fotografia no se tiene que subir escaleras.

Cocinas de hierro

En la ferreteria de CARLOS DIAZ se ha recibido un surtido de cocinas de hierro para carbón de piedra, cok y leña.

Muy económicas en consumo.

Precios sin competencia.

Visite usted esta casa y encontrará un gran surtido de baterías de cocina, cubiertos, artículos de fantasía, escaleras propias para uso de casas y almacenes, etc.

Alfonso XIII número 25. Santa Cruz de Tenerife.

Canarias Municipal

AGENCIA MATRICULADA Revista de Administración local, de utilidad a los Ayuntamientos y contribuyentes en general. Centro de Administración muni-

Defensa de contribuyentes. Presentación y trámite de documentos en todas las oficinas públicas.

Suscribase a este Centro y pida catálogos de servicio. Oficina Central: Santa Cruz de Tenerife.

Emilio Calzadilla 6. - Bajos de Estadística. - Teléfono número 517. Despacho en La Laguna, Anchieta, 44.

Director propietario: D. Juan Sans Cartaya.

lefe de Servicios: D. Francisco Padilla Bethencourt.

Delegaciones: En Madrid, D. Ricardo Pérez Avargues. Agente de negocios matriculados.-En Barcelona, D. Salvador Ventosa Pina. Abogado

Se presta servicio de noche avisando con anticipación. Preclos especiales para bodas beatizes, y visites al interior,

> Parada nem. 21 Se Mannes &

So veeden en granées y pequeñas MAXIMILIANO DISZ NAVARRO Bothevcourt Alfonso, 20

Cambulloneros Candelaria, 24 Teléfeno 2-7-7

La mejor mantequilla del mundo MARCA "ANCLA" SIEMPRE FRESCA.

HOTELITOS is verder siete

en La Lagune, calle del Peso entre la de Núñez de la Peña y Ciprés, scabados de seastruir y despeupados, compussio de jardia, tela, 3 habitaciones, esmeder, cociae, cuents bade complato de Bidel, W. C. bañadera, lavamano ducha, agua a presión, luz electrica y ezotes.

Precis 20 000 prestes enda una. Isformará Román Morales Roft. no .- Capillo núm. 22.

A los consumidores de Carbon Cok y Vegetal

M altencen de ultramarinos 森I 斯〇路里。 MA, tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientele y al público en general, el acreditado carbón de brezo y de cok, que con tanto desvelo ha procurado siempre esta casa, conseguir las mejorez calidades de este articulo, para que sus clientes puedan estar confereste y no dojen annes de comprario su esta

A la lumejorable clase de carbón, la sesnada el buen servicio a domicilio que tisua establesido, pues al recibir al aviso del cliento, so sirve con in mayor prontitud. Los precies son siempre a la gittera de la meyor

Ma acufacdirse: MI SODEGA, fronte a fa m an da Warder y Parque de Artiflaria

Alfredo Mivas Broith

Talleres montador a vapor y fuerza aléstrica.—Layados higiénicos en saea, tefiidos sólidos en todos les solares, aprostos y quitz-manchas.--Nogro aspecial para lutos.

Despacho: Alfonso XIII, 34 y 36 (Frente al almacén EL GLOBO)

¿MIEL DAVID'S OUE ESP

Un alimento natural que no daña el organismo como sucede con los dulces artificiales y el azúcar; he aquí lo que dice de ésta, uno de los más afamados médicos de Norte América, el doctor Boice Belden: "Hay circunstancia en que el azúcar común actúa en el organismo como un verdadero veneno. Hay que tener en cuenta además, que en el refinamiento se usan los huesos de animales y el azul químico, veneno este último bastante activo.

Algunos estómagos están dilatados de una manera crónica y los fermentos gaseosos provocados por el azúcar, aumentan la distensión, etc. etc. -y termina - cuando se quiera usar azúcar como condimento, recomendamos de preferir al azúcar blanco, la miel de abejas, elaborada para servir de alimento a un ser vivo, alimento cargado de vitaminas y diásticos naturales."

Por ol el especia ista

Dr. Cel viniono Rodriguez López Todos los dias de 10 a 12 y de 3 a 5 Te'efono, 148. Purta Canseco, 66

PREPARACIONES

Primera Enseñanza : Bachillerato Comercio : Náutica Preparaciones especiales en Carreras del Estado Clases especiales prácticas de

Cálculo Mercantil y Contabilidad para empleados de Comercis en horas propias para éstos y al alcauce de lodos.

CLASES DE ALUMNOS: Internos, Medio internos, Permanentes y Externos

se condiciones may ventajosas.

deseen, a precios sin competencia.

Sandelaria 11

Sombreros de fieltro en colores.

Gorras japonesas azul marino.

Sombreros de Kaki para niños.

Gorras de Kaki para caballeros.

Panamás para caballeros y Sras.

Gorras de lana en todas clases.

Sombreros de paja fantasia-

Sombreros de felpa ingleses.

Chisteras inglesas.

Boinas bilbaínas azules.

Contro Escolar Tinarfeño-Balear

Méndez Núñez.

Méndez Núñez.

Encursal de Santa Oras de Tenerije

Galle del Boster Comenzo (antes Sau Francisco) números 6 y 2 Capital, 100,000,000 de Pesetze. - Central, Madrid, Plaza de Canalejas mais. 1

Sucursales y Agencias

Heras de despacho: de o a 12 y de 1 a 4

Sábados de o a 12

CAJAS DE HIERRO

CONTRA INCENDIOS

mercio y particulares, con las dimensiones, secreto y departamentoss que se

Se encargan en la tabaquería LA NOBLEZA, Plaza de la Constitución, 2

G. Robayna Galvan

Medicine general, pici y cornales

Ex-ayudants de clinica del Hospital de San Juan de Dios y de

Dispensario Azua de Madrid.

Consultas diarias de 12 a 1 y de 3 a 5.

杂妆妆妆妆妆妆妆妆妆妆妆妆妆妆妆妆妆妆妆妆妆妆妆

Sombrereria y Peleteria

DOMINGO PEREZ GONZALEZ

44, Alfonso XIII, 44

Esta acreditada casa ha recibido asevamente las últimas noveda-

dos en sombreros de todas clases y caixado de injo para caballeros,

señoras y niños, de las mejores mareas del extranjero, nacionales

y los finizimos modelos de novedad de la casa de Colonia (Almanea)

De todos estos artículos y etres muchos dificiles de mencionar

hay grandes existencias para la venta ai per mayor.

Vésse la variación de artículos en les escaparates de este comorcio.

La casa de la provincia más importante en su ramo.

自身代表的特殊等的的复数形式的特殊的特殊的的特殊的

de alto rendimiento, lo que supone: elevada potencia efectiva.

resistencia a las sobrecargas, reducido consumo de fluído.

para uso casero, industrial y agricola Pantillas eléctricas para

fincas, hoteles, etc., por medio de los

Para gasolina y petróleo.

Material de instalaciones Siemens Schuckert

Hspecialidad Tubo PESCHEL de acero esmaltado. El más resis-

tente y a la vez el más elegante. Propio para instalaciones en

fábricas y para montajes empotrados en edificios nuevos.

ICONSULTELO CON SU INSTALADORI

de gran intensidad luminosidad, reducido consumo de fluido

y larga duración.

PIDASE POR TODAS PARTES!

SIEMENS SCHUCKERT. - INDUSTRIA ELECTRICA S. A.

Marina, 9 -- Santa Cruz de l'enerife.

Grandes existencias de varas y cañas para tomateros de superiores cla-

ses y de precios sin competencia. Informes, en la tabaquería LA NOBLE-

Consultorio Medico - Quirurgico

Dr. Alvara del Río y Ganzález

Dr. Allart, 42 Telefono 117

MEDICO DEL HOSPITAL CIVIL

ZA, plaza de la Constilución número, 2.

Electromotores Siemens

Grupos electrógenos Siemens

Teléfono 89

Zapatos de charol para caballeros,

Zapatillas de cha ol para señoras.

Calzado varias clases pata niños.

Brodequín becerro color, caballeros.

Brodequín oscaria negra, caballeros.

Calzado de lona en todos tamaños.

Zapatos ingleses becerro color ps-

(mperiales glacé, señoras y niñas.

Galzado forma inglesa, señoras.

Polacas glasé para señoras.

ra caballeros.

Para casas bancarias, con tres llaves para Ayuntamientos, Casas de co-

Pi y Margall.

Pi y Marga'l.

ESTABLECIDO EN SITIO CENTRICO DE ESTA CAPITAL Y EDIFICIO PROPIO Montado con iodos ios adeiantos modernos.

PRECIOS.—Los más económicos de esta capital en esta clase de preparaciones. Informes, precios y demás condiciones: LA DIRECCION.

LAS CLASES HAN COMENZADO EL 1.º DE OCTUBRE PASADO

PROFESORADO

Profesores de esta Capital y de la Peninsula, contratados expresamente por este Centro Escolar. Mny competente y especializado en sus enseñanzas respectivas.

REGLAMENTACION INTERIOR DEL

DIEPPE

CENTRO ESCOLAR

Fred. Osen

Linea de vapores fruteros SALIDAS DEL MES DE FEBRERO

LONDRES Dia 4 - San Carlos

Albacete, Alcañiz, Alcira, Alcoy, Alicante Almería, Antequera, A ánda del Duero, Badajoa, Barcelona, Béjar, Bilbao, Burgos, Cabra, Cáceres, Cádiz, Calahorra, Calatayud, Cartagena, Caspe, Castellón de la Plana, Córdoba, Coguña, Don Benito, Ecija, Egea de los Caballeros Elda, Estreila, Ferrol, Figueras, Gaudía, Granada, Huelva, Huesca, Jaén, Játiva, Jerez de la Frontera, Jumilla, La Paima del Condado, Linares, Las Palmas, Logroño, Malaga, Mérida, Monforte, Mortil, Murcia, Olot, Onteniente, Ofense, Palma de Mallorca, Pamplora, Plasencia, Ponteve ira, Puerto de la Luz, Ronda, Sabadell, Salamanca, San Lucar de Barrameda, Santa Cruz de la Palma, San - Cruz de Tanader, Santander, Santiago de Compostela, Sevilla, Soria, Tafalla, Tarrasa, Ternel, Tudela, Tuy, Utrera, Valde peñas, Valencia, Valiadolid Vélez-Málaga, Vino, Villa rinca dei Fanadéa, Villagarcía, Villarreal, Villena, Vivero, Zafra y Saragoxa.

El Banso Hispano Americano resilias toda ciase de operaciones de Cambio, Bolsa y Panes en condiciones may vantajosas. D 11-Buenavista Dia 18 - San José Dia 25-San Carlos

Dia 7-San Andiés Dia 14 - Sardinia Dia 21 - San Mateo Dia 28 -- San Andrés

Alvaro Rodríguez López Talefanos: 529 514 Offices: Marina, 49.

YEOWARD LINE SALIDAS DE FEBRERO PARA LIVERPOOL

Dia 6, vapo: America Dia 13 vapor Apuiles Dia 20, vapor Ardenia Dia 27, vapor Alemana

fistos vapores tienen oneco disponible para fratos y reunen las mejores condiciones en ons soliados y bodegas para el transpone de los mismos. Admitimos pasaieros en primers clase para Liverpool.

Tarifas de fletes y otros informes, pueden obtenerse de su consignatario, Eschare J. Vessourd, succesor de Yeoward Brothers, Marina 43.

Servicio fijo semanal para los puertos de Las Palmas Norte de

Tenerife e islas de la Gomera y Palma, por los vapores Sanche II, Santa Uraula y Bure Para informes: Marina 40 .- Teléfonne 520 y 514

TEN LOUGHE MEDICAL CONTRACT ompañin de Seguros de Londres.-Pundada en el año 1720.-Capital suscripto, Reservas Garantias en 31 de Diciembre de 1917:L. 7.393.667

Esta compañía asegura en las más ventajosas condiciones contra siniestros sausados pocandio relámpago y austoción. Está autorizada esta compeñía para operar en España por . O. de a de Aposto de vane. Via e hache of descrito que ordera la Ley de Seguitas Agente: MATÍAS MOLOWNY PÉREZ. Apoderado: AMDBÉS MOLOWNY PÉREZ.

Dirección: Doctor Comenge, número 48.—Santa Cruz de Tenerife.

Compañía Hamburguesa Sudamericana

VAPORES QUE SALDRAN DE SANTA CRUZ DE TENERIFE PARA Rio Janeiro, Santos, Montevideo, y Buenos Aires Dia 27 de Enero. -- Vapor Cap Norta, de 15 000 toneladas Dia 24 de Febrero. - Vapor Monta Olivia, de 15.000 tonesadas Dis 10 de Marzo. - Vapor Cap Polonio, de 22.000 toneladas que admiren pasajeros de tercera clase para los citados puertos.

Los señores que deseen hacer viaje en estos buques deben preservarse por lo menos con tres dias de anticipación. Para más informes dirigirse a

CLAUDIO ROJAS

Oficinas de D. Jacob Ahlers, Marina, núm. 31. - Te'éfono 536

Compania General de Seguros

La más importante en España en el ramo de accidentes del trabaje

Con primas muy económicas asegura: Accidentes del Trabajo: Accidentes adivituales: individual y por agrapación: Accidentes personales en viales ma-Schuckert ritimos y estancia en palzes de Ultramar; Responsabilidad civil de los propietarios de automóviles, coches de luio y de industria: Mrienlaciones de buques y DETERIORO DE AUTOMOVILES Y AUTOCAMIONES. Agente en Santa Cruz de Tenerife: Electrobombas Siemens Schuckert

JUAN P. SCHWARTZ .- Sabino Betherlot, número I segundo!

Clínica Costa

e Instituto de Terapéutica Física Birugia Consrel.—Matriz.—Partes.—Girugia de mios. -- Proumotoraz artificial. -- Raysa X.-Endiotoragia superficial y profunds. -Sadiografias. - Electroterapia. -Billón Bergoiné para abosidad

La casa de salud, montada en un bermoso edificio sislado y rodeado de lardines, tiene exteriores todas las habitaciones destinadas a enfermos y cuenta con los aparatos de esterilización más modernos y perfeccionados y con una sala especial de operaciones aséptices y servicio de cirugia modelos. No se admiten enfermos mentales ni infecto-contagiosos.

Moras de consulta: Todos los días de 10 a 11 y de 4 a 6. Gratis para los pobres, todos los días de 6 a 7.

Wiere y Clavile, mam. 52

CONSULTORIO MED'CO-QUIRURGICO PARA ENFERMEDADES DE LOS OJO

Por el Doctor especialista

Corviniano Rodriguez López

Ex ayudante de las clínicas de París y Burdeos. Instalado con todo el instrumental moderno.-Consultas de 10 a 12 y de 3 a 5 Teléfono, 148.—Puerta Canseco, 66

The Union Castle Mail Steamsh'p Co. Ltd.

El vapor correo inglés Llanstephan Castie de 11.293 toneladas de registro, se espera en este puerto el 21 de febrero con destino a

Londres y con hueco para 200 toneladas

de frutos schie cubierta. Para más informes dirigirse a Hamilton y Co., Agentes. Nota -El hurco Fajo cubier-

ta es en sollado bien ventilado. THE UNION CASTLE MAIL

STEAMHISP CO. LTD.

El vapor correo inglés Dundrum Castle

de 5.259 toneladas de registro. se espera en este puer'o el 28 de febrere, con destino a

LONDRES

y con hueco para 600 toneladas de frums bajo cubierta y 400 sobre cubierta.

Pa a más informes dirigirse a H m nov Co. Agentes

liaboratorio de Análisis

José Marphy num. 2, piso principal Langue so bacteriológico os enfers medite infecciosis. - And isis clinico. de mida clase de productos patológicos.

Autovacunas curativas de admirables resultades

Tratamiento antirrábico DOCTOR CASTELO Me jen à crersé ogn sor aposición de Saided Esterier

Teléfebo 646

Rambia de Pulido, No. 27

INSTELADA CON TODO EL MATE-RIAL MODERNO EN ESPECIAL PA-RA PARTOS, ENFERMED DES DE LA MUJER Y DE LOS NIÑOS Rayos X - Lampara de Cuarzo Incubidora para prematuros

y debiles. DIRECTOR: DR ADALBERTO RODRIGUEZ Diplomado de la Facultad de Paris Consultas de 10 a 12 y de 3 a 5

Daja V. da usar braguaros! Repressurante de los eparatos da Branks gara la Quebradura o Harala JOHN FETTLETON (Elastriateta Terapéutico, Masajista y

Talefono 658

Callista) Mesaje y tedas clases de electrici. ded para Ciática, Raumatismo, Goto, Butranimiento, Debilidedes general, Perálizia Insomnios, stc., y tedes os do ores.

Curación de callos y todas las esfermededes de los ples con muches saidedes.

insús Nazarano, 4. - Santa Cri z de Tenerile.

ax profesor del Hospital Nacional de Londres - Consultae: A las 12.

Asademia particular de solfeo y piano

Para se próximo mes de Enero abrirá n esta capital una Academia para seccione particulares, el pianista don Macuel Penate.

Les salicitudes desde hoy pueden dirigi ... en esta capital a don Francis. co Fee by Melgarele, cal's Imeldo Same 99 an La Laguna a don Roin R aldi, Hotel Aguere.

"COSTOMBRES CANADIAS"

Esta obra del notable escritor isnas Viera, editada, por la-Casa Renocimiento, de Madret se halla de verta en la istrata de Delgado Yumar. en esta capital, y en la de don Francisco Miranda, en la Orotava

AL PUBLICO

fósforos de la marca ESPADA



LA MEJOR CALIDAD.

Cajitas conteniendo unos 60 fósforos. — Al por mayor: Luis Hernández Dominguez.

(c) Ministerio de Cultura 2007.